
                                                                                     Rimini 28.4.2015  
 
                                                                                     Egr. Sig.  
                                                                                     SINDACO 
                                                                                     Comune di Rimini  
 
Che fine ha fatto la costituzione del Reparto Cinofilo nella nostra Polizia 
Municipale ? 
 
Il sottoscritto Consigliere Comunale Gioenzo Renzi,  
 

ricordato 
 
la precedente Interrogazione al Sindaco  del 17.10.2013  con la quale  chiedeva di 
istituire i nuclei cinofili nella Polizia Municipale di Rimini per la tutela della legalità e 
della sicurezza nella nostra città; 
 

sottolineato 
 
che con una Mozione in pari data, respinta dalla maggioranza di sinistra in l  
Consiglio Comunale il  24.7.2014, ribadiva : 
    
che l’utilizzo dei cani, quali ausiliari delle forze di Polizia, è una realtà affermata e 
in crescita in Italia anche all’interno della Polizia Locale come dimostrano i Nuclei 
Cinofili di Milano e Torino nel contrasto all’abusivismo commerciale,  nella vigilanza 
dei  parcheggi, parchi e giardini pubblici, nei posti di controllo stradale, nella lotta 
allo spaccio di sostanze stupefacenti, nelle operazioni di soccorso e protezione civile;   
 
che gli Agenti della P.M. sono costretti a fronteggiare situazioni di rischio con 
carenza di uomini e mezzi causa le risorse economiche limitate di bilancio;  
 
che l’impiego di unità cinofile  con il connubio cane + agente produce i seguenti 
vantaggi : 
 

a) Il conduttore con il cane esercita una pressione psicologica, diventa un vero e 
proprio moltiplicatore di forze che può sostituire un gruppo di Agenti;  

b) Aumenta la sicurezza del personale operante; 
c) Consente uno straordinario rapporto costi-benefici ( un Agente di P.M. costa 

circa 30.000 euro l’anno contro i circa 4.000 euro/anno del cane e compensa in 
fase operativa l’impiego di almeno 3/5 uomini); 

d) Offre un servizio qualificato ai cittadini, crea rispetto e simpatia; 



 
e chiedeva al Sindaco e alla Giunta  
 
di realizzare il Progetto giacente dal  Gennaio 2008 al Comando della Polizia 
Municipale di Rimini  per la Istituzione di 4 unità cinofile, presentato da un nostro 
Agente ed elaborato in collaborazione con la Polizia Locale di Milano e Torino in 
considerazione delle loro positive esperienze; 
 
che trattasi di un progetto rispondente alle esigenze del nostro territorio, con 
l’indicazione degli obiettivi, del programma di formazione ed addestramento, delle 
risorse economiche, dei riferimenti normativi, con la proposta di recepimento nel 
Regolamento della Polizia Municipale;   

 

tenuto presente 
 
che la Giunta Comunale con Delibera n.22 del 4.2.2014 ha inteso procedere alla 
costituzione di un Reparto Cinofilo all’interno dell’assetto organizzativo della Polizia 
Municipale per rafforzare i servizi di controllo del territorio, nell’ambito della 
sicurezza e del degrado urbano, che in quello della protezione civile;  
 
che  anche secondo la Delibera “ le unità cinofile consentono un risparmio in 
termine di risorse umane, quindi economico, da dedicare ai servizi programmati “; 
 

chiede 
 

1) Per quali ragioni la Delibera di costituzione del Reparto Cinofilo all’interno 
della nostra Polizia Municipale non ha avuto alcun seguito;  

 
2) Perchè non è ancora stato indetto il Bando per l’acquisto dei cani e della 

attrezzatura  per costituire le unità cinofile;  
 

3) Se e quando andrà avanti il progetto di costituzione del Reparto Cinofilo e  
quante saranno le unità cinofile previste; 
 

4) In caso affermativo, se non si debba procedere subito per recuperare il 
tempo perduto, con l’acquisto dei cani  e la formazione dei nuclei cinofili, 
per la cui operatività occorre almeno un anno.  
 

 
                                                                                  GIOENZO RENZI     
 


